EL SECTOR INDUSTRIAL HUNDE A LA ECONOMÍA ANDALUZA: CAE UN 6,2% EN EL CUARTO TRIMESTRE DE 2018 Y UN 2,7% EN TODO EL AÑO

+ En conjunto, la actividad económica sigue perdiendo fuerza, con un aumento del 2,2% en tasa interanual en el último trimestre, el más bajo desde hace cuatro años

Territorio	Periodo	PIB (Ind. Vol. Enc.)	Variación Trim. Anter.		Media anual en el trim.	Variación Interanual
Andalucía	IV Trim.	107,6	0,6	2,2	106,7	2,4
España	2018	109,1	0,7	2,4	108,1	2,5

La base 100 está en la media del año 2010 para ambos territorios. Las variaciones están en porcentajes

25 febrero 2019

El sector industrial es, en estos momentos, el "hombre enfermo" de la economía andaluza, arrastrando en su caída al conjunto de la actividad productiva, que tiene ya un crecimiento interanual en el trimestre del 2,2%, el más bajo de los últimos cuatro años. La bajada continua de la variación del PIB se traduce en una reducción de una décima en el trimestre y de ocho sobre el aumento que se dio en el último periodo de 2017. Como puede verse en la tabla de inicio de este comentario, todas las variaciones de la economía andaluza son más bajas que las de España.



Web Economía - MRA Página 1

En relación al trimestre anterior, la actividad productiva creció en Andalucía en el cuarto trimestre el 0,6%, una décima por debajo de lo que lo hizo el conjunto de la española (0,7%) pero prácticamente la misma que en el trimestre anterior y una décima por encima de los dos primeros periodos del año.

En términos interanuales, el crecimiento actual (el mencionado 2,2%) es una décima más bajo que los de los dos trimestres intermedios del pasado ejercicio pero cinco menos que el del primer periodo y ocho que el del último del año 2017. Hay que retroceder hasta el tercer periodo del año 2014 para encontrar una tasa interanual de crecimiento más baja que la actual. En España la tasa del trimestre es del 2,4%, completando 16 trimestres consecutivos con tasas más elevadas que las andaluzas.

Por su parte, en el conjunto del año el aumento de la actividad productiva en Andalucía fue del 2,4%, una décima menos que el del conjunto nacional, que suma así cuatro años consecutivos de mayores crecimientos que la comunidad autónoma; el diferencial actual, 0,16 puntos porcentuales, es ligeramente mayor que el del año 2017 (0,12 puntos) pero mucho más bajo que el del año anterior (0,42).

Tanto en relación al trimestre anterior como en tasa interanual e incluso en el conjunto del año, la responsabilidad de la tendencia decreciente de la economía andaluza hay que buscarla en el sector industrial, mientras que todos los demás mantienen niveles de crecimiento importantes. Respecto al trimestre anterior, la industria tuvo una caída del 2,2%, frente a un aumento del sector primario del 2,9%, de la construcción del 1,6% y de los servicios del 0,6%; en España ocurrió igual, aunque con porcentajes diferentes.



En tasa interanual del trimestre (que es la reflejada en el segundo gráfico adjunto), la caída de la industria alcanzó el 6,2%, mientras que construcción (8,5%) y sector primario

Web Economía - MRA Página 2

(7,9%) tuvieron crecimientos importantes y en menor medida el conjunto del sector servicios (2,7%). Comparativamente, la caída de la industria en España fue mucho más baja que la de la andaluza (1,1%) pero también los crecimientos de la construcción (6,3%) y del sector primario (3,2%) estuvieron por debajo, mientras que el de los servicios fue ligeramente más elevado (2,9%).

En el conjunto del año, mientras que en Andalucía la actividad industrial caía un 2,7% en España crecía un 1,2%, experimentando crecimientos todos los demás sectores en ambos territorios: el sector primario y la construcción más en la comunidad (4,7% y 8,8% respectivamente) que en el conjunto del país (1,8% y 6,8%) y los servicios prácticamente lo mismo (2,5% en Andalucía y una décima más en España). Dentro del sector industrial, y en el conjunto del año, el subsector manufacturero cayó menos que el general, el 1,1%, mientras que en los servicios, se dieron crecimientos en todos los subsectores, destacando el 6,4% de las actividades profesionales, el 3,7% de la información y comunicaciones y, por debajo, el 1,7% del comercio, transporte y hostelería y el 2% de las actividades artísticas, recreativas y otros servicios.

Por su parte, en los componentes de la demanda el peso más relevante en el crecimiento lo aporta la formación bruta de capital, que tuvo un incremento del 5,1% en el conjunto del año, mientras que el consumo final de los hogares se quedó en el 2,1% y el de las administraciones públicas e instituciones privadas sin fin de lucro en el 2,4%. Las aportaciones del comercio exterior fueron del 1,6% en las exportaciones y del 2,3% en las importaciones.

Web Economía - MRA Página 3